



Mesa de Análisis / Braulio López Ochoa (Integrante de MC) / Claudia Edith Anaya (Senadora – PRI) / Paulina Rubio Fernández (Diputada – PAN) / Mario Miguel Carrillo Cubillas (Diputado – Morena)

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “Con la llegada de Trump a la presidencia de Estados Unidos, estamos ante el reto más grande para el Estado mexicano desde las últimas decenas de años. Ha sido algo alarmante, por ejemplo, las órdenes ejecutivas y los mensajes que manda. Es algo que veíamos venir en temas de preocupación migratoria, económica y de seguridad. Advertimos lo que se venía y vimos un Estado mexicano que, al parecer, no actuó a tiempo. Desde el legislativo se planteó la necesidad de una reunión interparlamentaria, propuesta por Clemente Castañeda, que realmente se ignoró por parte de la mayoría”, planteó Braulio López.

“Lo que acaba de firmar Donald Trump es algo que se había estado discursando, pero no se quiso tomar con seriedad. Es importante que sepamos que de todas maneras no se podía negociar tal cual el tratado México-Estados Unidos-Canadá, porque México previamente ya había trastocado el acuerdo. Nosotros ya habíamos modificado la legislación interna cuando se extinguieron los órganos reguladores y cuando se hizo la reforma eléctrica recientemente. Con estas dos reformas, prácticamente era imposible que quedará el tratado de libre comercio tal cual como está”, señaló la senadora Claudia Edith Anaya.

“Tenemos un Donald Trump que viene recargado; hace ocho años, cuando fue la inauguración de su primer periodo al frente de la Presidencia de Estados Unidos, firmó una orden ejecutiva. Hoy parece, y lo está cumpliendo, que van a hacer por lo menos más de 40 órdenes ejecutivas.



Ésta de 25% de aranceles a productos de Canadá y de México, la verdad, yo que no soy economista me preocuparía, porque lo que hará es encarecer los productos en Estados Unidos. Y, lo que parece que él quiere que pase en pocos meses, ni siquiera años, es que la inflación esté por los cielos y que la economía estadounidense, que de por sí no estaba tan sólida, con estas decisiones la pueda afectar”, opinó el diputado **Mario Carrillo**.

“Hay tres cosas de las que el gobierno mexicano se tuvo que haber hecho cargo desde que Trump ganó: La migración, la seguridad y la economía; debió tomarlas muy en serio, pero parece que una actitud negligente no hizo ninguna de estas. En migración el mandatario norteamericano está cumpliendo la amenaza y no son suficientes las medidas paliativas que hoy anunció la Presidenta, porque vamos a recibir a un número importante de connacionales que van a necesitar trabajo. En diciembre, por ejemplo, tuvimos una baja de 400 mil empleos en el país, creo que el gobierno debería estar preocupado”, expresó la diputada **Paulina Rubio**.

<https://drive.google.com/file/d/129cW5WqmyaRwbxqALAIhttVImzYMwtMR/view?usp=sharing>